



INFORME SOBRE LA REUNIÓN PLENARIA DE AREPO

Estrasburgo, 14 de abril de 2016

Primera reunión plenaria anual

La Asamblea General de AREPO se ha reunido el 14 de abril de 2016 de las 14h00 a las 17h30, en la **sede de la Región Alsace-Champagne-Ardenne-Lorraine a Estrasburgo**.

El Secretario General ha abierto la reunión agradeciendo a los participantes y presentando las excusas del Presidente Vincent Labarthe, ausente a causa de una reunión del Consejo Regional de la Región Midi Pyrenées Languedoc Roussillon. Entonces, la reunión ha sido presidida por el Vice-presidente Jean-Louis Cazaubon.

Introducción del Vice-presidente Jean-Louis Cazaubon

El Vice-presidente ha introducido la reunión agradeciendo la nueva región Alsace – Lorraine – Champagne – Ardenne (ALCA) que nos ha acogido en la sede de la Región en Estrasburgo. Además ha agradecido a los servicios de la región ALCA y el Instituto regional de calidad de Alsacia (IRQUA) dirigido por Bénédicte Baur.

PARTE ESTATUTARIA

Informe semestral del Presidente (noviembre 2015 - abril 2016)

Regiones socias

En 2015, 25 regiones han pagado la cuota de adhesión, se trata de una cuota menos respecto al 2014 (ver las cuentas).

Políticas europeas

El Vice-presidente ha presentado los principales resultados de las actividades de AREPO durante el último semestre (noviembre 2015 – abril 2016) sobre las siguientes políticas ([ver el informe de actividades para mayores informaciones](#)):

- **Política de promoción:** AREPO ha preparado un **documento descriptivo** sobre la política de promoción y una nueva sección del sitio web bajo la voz “Partner search”, **para facilitar la búsqueda de socios** para proyectos de promoción entre los productores de las regiones socias.
- **Revisión del reglamento sobre agricultura ecológica:** el trío sobre la reforma de la agricultura ecológica sigue bajo la presidencia holandesa después de la presidencia del Luxemburgo. Los principales puntos críticos siguen en discusión.
- **Investigación e innovación:** AREPO ha continuado a trabajar en colaboración con la red SYAL para capitalizar sobre los resultados del seminario organizado a Expo Milano 2015. En diciembre de 2015, AREPO ha presentado a la CE un documento de posición para contribuir a la definición de la estrategia de largo plazo de la UE sobre investigación e innovación en agricultura.
- **Indicaciones geográficas no agrícolas:** Este tema es importante para las regiones. El potencial de estos productos es muy parecido al de las IG agrícolas, porque se trata de actividades que no pueden ser deslocalizadas. Además, es muy importante para las IG porque podrían representar una contraparte para su reconocimiento en las negociaciones internacionales con los países en desarrollo.
- **TTIP:** El 24 de febrero de 2016, AREPO ha participado al Stakeholder Presentation Event organizado por la CE con ocasión de la XII ronda de negociaciones. En marzo les transmitimos los documentos publicados por la CE y un cuestionario para poder definir la posición de AREPO durante la AG.

VOTACIÓN: *El informe del Presidente ha sido aprobado por unanimidad.*

Presentación y voto de las cuentas certificadas para el 2015

Gastos: En 2015, los gastos han superado el total de los gastos programados de 12.100€, principalmente a causa de las muy buenas ocasiones de participación en Expo Milán 2015 (participación a las conferencias de la CE, seminario de alto nivel de AREPO sobre investigación, formación profesional y educación sobre IG).

Ingresos: Los ingresos han sido inferiores de 1.500€ respecto al presupuesto estimado. Se recibieron 25 cotizaciones contra las 26 planificadas (-4.000€) y los ingresos financieros fueron inferiores de 650€ respecto a las previsiones.

Resultados: el ejercicio financiero de 2015 muestra un resultado negativo de 13.600€ principalmente a causa de las muy buenas ocasiones de participación en Expo Milán 2015

Capital de la asociación: A pesar del resultado negativo de 2015, el capital de la asociación se encuentra todavía a un nivel muy alto (270.400€) que corresponde a 2 años completos de funcionamiento de la asociación al mismo nivel de gastos del año 2015 (135.600 €). Por lo tanto, no hay necesidad de reconsiderar la decisión tomada en 2014. Entonces, en 2016 se mantendrá la cuota anual a 4.500€ como decidido en ocasión de la asamblea plenaria de noviembre 2015.

VOTACIÓN: *El presupuesto anual para el 2015 fue aprobado.*

Proyecto de presupuesto para el 2016

Los **ingresos previstos** son establecidos al mismo nivel del 2015, o sea 124.200€ contando con 26 cuotas de adhesión pagadas, con el mismo número de vuelos reembolsados por la Comisión europea y con mejores resultados financieros de las inversiones. Con este fin, en febrero 2016 se cerró la cuenta de ahorro al 0,25%. Ahora AREPO tiene 3.000€ en acciones del banco Crédit Agricole al 1,69% anual, una inversión de 161.800€ a plazo garantizado de 60 meses al 1,9% anual promedio (0,4% para el primer año) y una cuenta con libreta para asociaciones al 0,75 % para 81.500 €.

Contrato a tiempo indeterminado de Giulia Scaglioni: El costo de este nuevo contrato es alto: +34.000€ en comparación con el presupuesto de 2015, o sea, el doble del costo del contrato subvencionado. Por lo tanto, habrá que compensar este aumento de gastos controlando los gastos de viaje (-15.000€ en relación al 2015). En 2016, no hemos programados ningún evento excepto las dos reuniones plenarias habituales.

El presupuesto estimado en 2016 se ha presentado en balance.

VOTACIÓN: *La propuesta de presupuesto para el 2016 fue aprobada.*

Discusión sobre la integración de un comité científico en AREPO

En ocasión de la reunión plenaria de noviembre de 2015, el equipo de AREPO se comprometió a analizar las posibles opciones para la integración de un comité científico en su estructura. Como primer paso, el Secretario General propone firmar un acuerdo de cooperación con la red SYAL. El SYAL es una red de investigadores que reúne numerosos institutos de investigación de varios países europeos, con el objetivo de promover las investigaciones sobre los Sistemas Agroalimentarios Localizados.

La estructura del texto de la propuesta de acuerdo es la siguiente:

- **Introducción** sobre misión y objetivos de ERG SYAL y de AREPO;
- **Artículo 1: histórico** de la colaboración con el SYAL que ha llevado a la realización del documento de posición sobre investigación e innovación.
- **Artículo 2: objetivo del acuerdo de cooperación política** (al acuerdo no vincula las dos asociaciones a nivel financiero):
 - a) Reforzar, con el apoyo de la investigación académica, los puntos de vista y las acciones de AREPO, valorizando las informaciones científicas producidas por ERG SYAL;
 - b) Presentar al ERG SYAL y a sus miembros las preguntas de las regiones y de los

productores de AREPO, para que puedan ser consideradas en los trabajos de investigación;

- c) Reforzar la política europea de investigación e innovación a favor de las indicaciones geográficas y de los sistemas europeos de calidad.

- **Artículo 3: modalidad de colaboración:**

- a) Participación a los eventos de las dos redes;
- b) Puesta en común de trabajos/actividades, intercambio de informaciones y opiniones;
- c) Contribución del SYAL al Comité Científico de AREPO.

Tratándose de una primera propuesta que tiene que ser discutida con el grupo SYAL, el texto no ha sido votado por la AG. La AG ha encargado las policy officer G. Scaglioni y A. Clermontelle de presentar la propuesta de acuerdo al Comité de Coordinación del Grupo SYAL, para finalizar el texto con el acuerdo de ambas organizaciones. Una reunión está programada con el SYAL a principios de mayo en Estocolmo.

PARTE TEMÁTICA

Presentación de los productos alsacianos con signos de calidad y de la marca «Savourez l'Alsace - Produit du Terroir» - Alsace Qualité

Adjunto encontrarán el Power Point de Alsace Qualité presentado en la AG.

Revisión de medio término de la PAC - Laurent Gomez, Secretario General de AREPO

Por el momento, la Comisión no tiene intención de empezar una revisión intermedia de la PAC. Sin embargo, todavía hay dificultades dentro de las distintas regiones en cuanto a la implementación de determinadas medidas de los programas de desarrollo rural (PDR), en particular de la **medida de cooperación para la creación de grupos operativos**.

Después de una breve comparación entre las regiones presentes a la AG, resulta evidente que las regiones no han progresado de manera uniforme y todavía hay muchas dudas y mucho trabajo que hacer sobre esta medida.

Por esta razón, el Secretario General propone efectuar una **encuesta para realizar un inventario de las diferentes soluciones de implementación de los grupos operativos en las regiones socias de AREPO**. Lo ideal sería poder recoger ejemplos piloto y las mejores prácticas para compartirlas e intercambiar informaciones.

Una segunda área de trabajo se refiere a la **medida calidad (certificación, promoción) del PDR**. También en este caso, el Secretario propone recoger y analizar las diferentes formas de implementación de la medida en las regiones socias de AREPO, con el objetivo de realizar un catálogo que se pondrá a disposición de los socios en el sitio de AREPO. Además, el equipo técnico de AREPO aprovechará de esta ocasión para hacer circular un cuestionario para identificar las dificultades y los problemas de implementación encontrados, así como las cuestiones sin resolver.

Presentación del documento de posición sobre la investigación y la innovación para las IG de AREPO y SYAL - Giulia Scaglioni, AREPO Oficina de Bruselas

En diciembre de 2015, AREPO ha presentado a la CE un **documento de posición para contribuir al proceso de consultación para la definición de la estrategia de largo plazo de la UE sobre investigación e innovación en agricultura** ([disponible en el sitio de AREPO](#)).

En este sentido, AREPO está trabajando con **ERG SYAL y TP Organics**, para desarrollar una estrategia común al fin de presentar algunas prioridades compartidas para los temas de H2020. En particular, estamos trabajando sobre la transformación de los alimentos, la relación entre productores y consumidores y las certificaciones.

Actualización sobre el TTIP - Laurent Gomez, Secretario General de AREPO

El 21 de marzo, la Comisión Europea ha publicado una serie de documentos sobre las negociaciones en curso, relativas a la propiedad intelectual y a las IG. Estos documentos incluyen en particular una lista de DOP e IGP que la CE desea proteger en el TTIP. La lista es una práctica común de la CE en todos los acuerdos comerciales y bilaterales (Canadá, países del Mercosur, Tailandia, Georgia), pero esta vez la industria está reaccionando con más fuerza porque los EEUU representan el 30% del volumen de las exportaciones de IG de la UE.

Para replicar a este documento, AREPO ha enviado un cuestionario a sus miembros. **Las respuestas recibidas, consistentes y coherentes entre ellas, han permitido desarrollar una propuesta de posición común de AREPO.** La estructura del texto propuesto para la posición común es la siguiente:

- **Considerando:** los considerando recuerdan que las 1.300 Indicaciones Geográficas (IG) agroalimentaria -IGP y DOP registradas por la CE- son derechos de propiedad intelectual colectivos y representan una parte muy importante de la economía rural y de la cultura agroalimentaria europea (60 millardos de euros en ingresos anuales). Además, el valor de las exportaciones de las IG europeas es de 15 millardos de euros y los EEUU representan el 30% del valor de las exportaciones de las IG europeas.
- 1. **AREPO se opone al principio de una lista limitada de IG definida “a priori”** y pide a la CE de trabajar para obtener un amplio reconocimiento y una fuerte protección de las IG en el TTIP.
- 2. **AREPO exige una consultación exhaustiva de la IG europeas.** AREPO cuestiona los métodos del proceso democrático que ha llevado a la redacción de la lista limitada publicada por la CE. Los miembros de AREPO afirman que un número significativo de IG con ambiciones o problemas de naturaleza comercial en los territorios de los EEUU no aparecen en la lista publicada por la CE.
- 3. **AREPO quiere que la inscripción a un eventual registro bilateral permanezca abierta a las futuras IG.**
- 4. **AREPO exige que los EEUU dejen de considerar las siguientes 17 IG vinícolas europeas como semi-genéricas y dejen de utilizar sus nombres.**

La región de Toscana ha subrayado que los productos excluidos de la lista tendrán que proteger a sí mismos en el mercado estadounidense mediante el uso del derecho de las marcas comerciales. El registro y la protección de una marca privada en los EEUU tienen un coste muy elevado para los productores. Por lo tanto, la Región Toscana propone de solicitar a la CE para introducir nuevos instrumentos financieros de apoyo a las IG europeas en sus acciones de protección en los mercados extranjeros. Esta propuesta ha sido integrada en la posición común y el equipo técnico se compromete a evaluar la posibilidad de presentar propuestas concretas a la CE, una vez concluidas las negociaciones.

VOTACIÓN: *La propuesta para la adopción de una posición común de AREPO sobre el TTIP ha sido votada por unanimidad.*

Revisión del reglamento sobre agricultura ecológica - Giulia Scaglioni, AREPO Oficina de Bruselas

En enero de 2016, la Presidencia holandesa del Consejo ha asumido la guía de los Estados miembros en las negociaciones con el Parlamento y la Comisión sobre la revisión del reglamento sobre agricultura ecológica. Por el momento, no se dieron muchos pasos adelante y las cuestiones claves (umbral de de-certificación y sistema de controles) aún están en discusión, a pesar de que el Consejo y el Parlamento demanden claramente una inversión de estas dos propuestas de la Comisión sobre estos temas. Respecto a las importaciones, las tres instituciones tienen una posición similar, pero están todavía debatiendo qué nivel de flexibilidad dejar para permitir la adaptación de las normas de la UE a las diferentes condiciones globales.

IG no agrícolas - Laurent Gomez, Secretario General de AREPO

La DG Grow ha solicitado la participación de AREPO en un evento sobre las IG no agrícolas durante la “Semana europea de las Regiones y Ciudades” (Open Days), en octubre de 2016. El equipo técnico de AREPO reflexionará sobre la posibilidad de organizar un evento en esta ocasión (¿seminario de alto nivel? Workshop?).

Además, AREPO está en contacto con la eurodiputada Virginie Rozière, ponente sobre las IG no agrícolas para el PE. En ocasión del último encuentro en Estrasburgo, la eurodiputada nos pidió de considerar la posibilidad de colaborar con ella en tres áreas de acción:

1. Difundir su **carta** a las partes interesadas y a las autoridades responsables de seguir el tema para presionar a la CE, que no está actuando al respecto;
2. Organización de un **evento** en otoño en Bruselas;
3. Realización de un **inventario** de las posibles indicaciones geográficas artesanales e industriales en las regiones de AREPO. AREPO se compromete a enviar a las regiones socias la metodología desarrollada y utilizada en Aquitania para identificar estos productos y propone crear un inventario. En Francia, este trabajo fue realizado por la asociación AFIGIA (Asociación Francesa de las Indicaciones Geográficas Industriales y Artesanales), creada a raíz de la introducción de la legislación nacional en materia.

Presentación del nuevo instrumento de AREPO para los proyectos de promoción - Giulia Scaglioni, AREPO Oficina de Bruselas

Para facilitar el intercambio de información y la búsqueda de socios para proyectos de promoción entre los productores de sus regiones socias, AREPO ha desarrollado en el sitio una nueva sección "[Partner search](#)". Las organizaciones proponentes interesadas en presentar una búsqueda de socios pueden completar el siguiente [cuestionario](#). Las informaciones proporcionadas por las organizaciones que completen el cuestionario (contactos, características del proyecto propuesto, características de los socios) serán publicadas automáticamente en la [tabla](#) al siguiente enlace.

Finalmente, AREPO ha **participado al Infoday sobre la promoción** (febrero de 2016) y ha preparado un **documento descriptivo sobre la política de promoción** (disponible en el sitio de AREPO en la sección dedicada a los socios).

Proyectos europeos - Anne Clermontelle, AREPO Oficina de Bordeos

AREPO está asociada como stakeholder al consorcio Strenght2Food que ha ganado el llamado a proyecto **SFS-20-2015: “Cadenas de suministro de alimentos sostenibles y políticas públicas”**. El objetivo de este proyecto es estudiar el impacto de la política de calidad de la UE sobre la sostenibilidad de la agricultura y la promoción de una alimentación sana.

Por otra parte, AREPO es socia del consorcio GLOSSAFOOD, coordinado por el Ceia3, que ha presentado una **propuesta de proyecto para el llamado a proyectos SFS-45-2016 “Mejorar la transparencia global de los productos agroalimentarios transformados”**. Estamos a la espera de los resultados de la primera fase de selección.

Por último, AREPO participa en una **propuesta de proyecto del programa Interreg SUDOE, AGROSMARTcoop**. Esta propuesta se refiere a integración, competitividad y crecimiento económico de las cooperativas agroalimentarias de las zonas rurales. El organismo coordinador del consorcio es AGACA – Asociación de las cooperativas agrícolas de la Galicia. AREPO debería coordinar el WP sobre la diseminación de los resultados, con un presupuesto de 112.000€, co-financiado por el 75% por el FEDER para realizar las actividades previstas en 24 meses. Estamos a la espera de los resultados de la segunda fase de selección que debería ser publicada a finales de junio de 2016.



Conclusiones

El Secretario General ha concluido la reunión plenaria destacando los puntos de programa de trabajo para los próximos meses:

- Finalización del texto y **firma del acuerdo AREPO-SYAL**;
- Creación de un **cuestionario y análisis** sobre la implementación por las regiones socias de la medida de cooperación (creación de los **grupos operativos**) y de la medida sobre los **productos de calidad** (apoyo a la certificación, promoción) del PDR;
- Colaboración con el ERG SYAL y con TP Organics para tranformar el documento de posición sobre la investigación en **prioridades para los llamados a proyectos de H2020**;
- Difusión de la **posición de AREPO sobre el TTIP**;
- Propuesta de un **método de trabajo para la realización de un inventario de las posibles indicaciones geográficas artesanales e industriales en las regiones de AREPO**.

Vincent Labarthe
Presidente de AREPO
P/O Laurent Gomez
Secretario General de AREPO